

鹿児島県立指宿養護学校だより

いぶよう

平成 29年 12月 22日発行



児童生徒作品紹介

小学部 1年 1組

合同作品

「クリスマスツリー」

褒めて認めてポジティブに

教頭 日高正人

平成 29 年も残すところあとわずかですが、振り返ると様々なことがありました。特に、1 年生にとっては、環境に大きな変化があり、不安や期待の 1 年だったと思います。4 月当初に不安そうにしていた 1 年生が、運動会、宿泊学習、学習発表会と行事を経験するごとに成長する姿を見て、私自身が、子供たちに激励されていました。

さて、本校は 9 月 29 日に「児童生徒一人一人の主体的な姿を育む授業づくりを目指して—重点目標と支援及び配慮を生かした授業の実践—」をテーマに授業公開を実施しましたが、このことをとおして教師の関わりや授業の在り方に取り組むことがきたと感じています。特に、学校生活の中で、先生方の子供たちへの肯定的な言葉の掛け方、褒め方は、子供たちが行事ごとに成長するに大きな役割をはたしていると感じています。

岡山大学の佐藤暁先生が講演の中で提唱された褒め言葉 5 S（「素晴らしい」「すてきだね」「さすが」「すごい」「さらによい」）は、子供たちが「自分はこの人に認められている。」「自分はできる。」と感じることによって、自信と意欲を持つための言葉です。学校でも、授業や学校生活の中で、自然と聞こえてくるようになってきていますが、これが、社会に出てからも聞こえてくると皆が認められて、自信と意欲を持ち、お互いに気持ちよい人間関係を築ける素晴らしい社会になるのではないかと思います。

来年度は、平成最後の年度。教育課程の改訂、道徳科の開始など忙しい年になりそうです。流行語ではないですが、「ちがうだろ」と否定的ではなく、肯定的な言葉を掛け合いながらポジティブな年を迎えたいものです。

魚見小、柳田小との交流、居住地交流について

10 月 13 日（金）に柳田小、10 月 24 日（火）に魚見小との交流学习がありました。緊張もあったようですが、活動を共にする中で、関わりも増え、互いに笑顔で楽しく取り組むことができました。また、10 月は居住地交流月間でした。地域の小学校へ行き、通常学級や特別支援学級の児童と学習をしました。たくさんのお友達の中で過ごす時間は、多くの良い刺激を受ける機会となったようです。交流学习を終え、子どもたちがまた一段と成長したように感じます。



指商デパート

11 月 4 日（土）に指宿商業高等学校で行われた「指商デパート」に高等部生有志 7 人が参加し、高等部作業学習（手工芸班、窯業班）の製品を販売しました。たくさんのお客様がコップや皿、コースターやストラップなどの製品を見に来てくださいました。初めは慣れない場所での活動に緊張していた生徒も、お客様から励ましやねぎらいの言葉を掛けていただき、元気よく呼び込みや包装、会計などを協力して行うことができました。



「ありがとう」を伝える会

勤労感謝にちなんで、本校でもいつもお世話になっている、「バスの運転手さん」と「調理員さん、給食納入業者の方々」に「ありがとう」と感謝を伝える会を設けました。運転手さんありがとう会では、子どもたち一人一人が、感謝の気持ちを込めて書いたメッセージカードを執行部の児童生徒が寄せ書きにして、プレゼントとして渡しました。給食感謝の会では、給食委員会の児童生徒が中心となり会の準備や進行をしました。当日は調理員さんと一緒に楽しく給食を食べ、日頃の感謝の気持ちを伝えることができました。



学習発表会

11月25日(土)に第43回学習発表会を行いました。児童生徒は、練習や本番を通して、大勢の観客の前で表現する緊張感や、友だちと協力して演目を創りあげる一体感を味わい、日頃の学習の成果を十分に発揮することができました。午後は中学部・高等部の作業学習の製品・販売「いぶよのぞみ市場」を行い、地域の皆様や保護者などたくさんのお客さまに御来場いただき、大盛況のうちに終了しました。



小学部

宿泊学習



10月5日・6日に小学部3年生から6年生までの児童は、休暇村いぶすきにて宿泊学習を行いました。今回が初めての3・4年生は、家庭を離れての生活に不安があったようですが、買物学習、歴史学習、レクリエーションなど事前学習の成果を生かし、みんなで協力して学習できました。おいしい食事や温泉にも満足した1泊2日でした。最終日には、全員で知林ヶ島の砂州を見に出かけ、指宿の自然も満喫できました。



中学部

宿泊学習



9月21日(木)からの1泊2日、南薩少年自然の家で宿泊学習を行いました。事前学習で練習した布団の準備や入浴の仕方など友達と一緒に協力し、楽しみながら活動しました。制作活動(サンドグラス、マール染め)では、細かい工程も丁寧にを行い、すてきな作品を仕上げることができました。2日目の帰る直前に雨が上がり、気持ちのいい天気の中、楽しみにしていたサイクリングや野外散策も実施でき大満足の宿泊学習でした。



高等部



台風の襲来を吹き飛ばし、9月13日(水)～15日(金)2,3年生の生徒12人、職員9人は、東京へ修学旅行に行きました。初めての飛行機、そして東京モノレールにJR山手線、渋谷の交差点で行き交う人々の多さや摩天楼の街並みに、ほとんどの生徒が圧倒され言葉を失ったといった様子でした。NHKスタジオパークではテレビでよく見るキャラクターや放送設備を前に童心に返り、東京ディズニーランドではグループに分かれ計画的にアトラクションを満喫し、羽田空港ターミナルでスターバックスコーピーを飲んで大人の気分を味わい、一時も余すことなく充実した時間を過ごすことができました。

